
Creil, le 16 janvier 2023 

 
 
 

Aux membres du Conseil 

de Quartier Voltaire 

 

 

Maison de la ville 
03 44 29 52 24         
citoyennete@mairie-creil.fr 
 
 
 

Objet: Relevé d’informations et de décisions du Conseil de quartier du 13 décembre 2023 

 

Ordre du jour : 

 Présentation du projet « La tribu du tri » par les services de l'ACSO. 

 Concertation autour d'un projet de réaménagement du parc Henri Letien.  

 Retour sur les signalements.  

 Questions diverses. 

 

Etaient présents : 

Elus municipaux :  

M. Thierry BROCHOT, adjoint au Maire délégué au quartier Voltaire.  

M. Ahmet BULUT, conseiller municipal délégué à la citoyenneté, la démocratie participative et 

la coordination des Conseils de Quartier.   

Services :    

M. Geoffroy DENIS, chargé de mission Démocratie Participative.  

Partenaires :  

Mme. Mélanie OZERAY, Directrice de la Communication et des Relations Extérieures (ACSO). 

Mme. Noémie MERIDAN, Chargée de communication et médiation déchets/environnement 

(ACSO). 

Habitants : 11 

mailto:citoyennete@mairie-creil.fr


 1er point : Présentation du projet « La tribu du tri » par les services de 
l'ACSO. 

 

 

 



 

 

Ce dispositif a pour objectif de sensibiliser la population de l’intercommunalité à la réduction 

des déchets et au tri. L’Agglomération Creil Sud Oise doit améliorer ses performances en 

termes de tri et cela passe par la sensibilisation des administrés. Pour le moment, le dispositif 

est proposé pour 20 familles sur le territoire de l’agglomération. Il pourrait ensuite se 

développer si l’accueil et les résultats sont positifs.  



 2ème point : Concertation autour d'un projet de réaménagement du parc 
Henri Letien.  

 

Le parc Henri Letien, véritable poumon vert du quartier Voltaire, a fait l’objet ces dernières 

années, de plusieurs projets d’aménagements.  

Lors de la saison 5 du Budget Participatif, 4 projets ont été déposés sur ce secteur. Ces 

propositions ont fait l’objet d’une mutualisation afin de proposer un projet unique de 

réaménagement du parc.  

 

 

Afin de concerter les résidents du quartier et d’étoffer ce projet en vue d’un réaménagement 

global du parc, plusieurs aménagements ont été proposés aux participants lors du Conseil 

de quartier :  

- Ajout d’une table de tennis de table. 
- Marelle. 
- Rénovation de l’aire de jeux actuelle.  
- Installation d’un parcours aventure.  
- Ajout d’un espace de relaxation avec banc bains de soleil.  
- Ajout de mobilier urbain : bancs, tables et corbeilles.  
- Eléments de fitness. 
- Bacs potagers et composteurs.  
- Voie cyclable à travers le parc.  
- Autre.  

 



Résultats des votes :  

 

 

 3ème point : Retours sur signalements.   
 

 Au niveau de la superette Barluet/Hugo, il y a un besoin de signalisation horizontale 
pour pacifier la circulation car priorité non respectée.  

- Il n'est pas prévu de modifier le régime de priorité à droite. 

 Rue Dolet, résidents maintiennent que le passage n’est plus aussi régulier qu’avant. 

Possibilité de vérifier cela ?  

- Rappel fait à l'équipe - ils passent tous les jours 

 Place PMR à proximité de Voltaire : possibilité d’en réaliser une au bout de la rue 
Dolet ?  

- Sur ce secteur nous avons un taux de 2 % qui est conforme à la réglementation. 
Il n'est donc pas prévu d'ajouter une place PMR. 

 Miroir à l’angle Balkans/Perroche : il faudrait prendre contact avec les services de 
Nogent pour voir ce qui peut être fait pour améliorer la visibilité.  

- Nos contacts pour mettre à sens unique dans ce secteur n'ont jamais abouti, 
malgré un travail avec le responsable de la ville de Nogent. 

 Quai d’Amont et rue V. Hugo : problématique de vitesse. Possibilité de réaliser des 
chicanes afin de réduire l’espace de la voirie et de contraindre les véhicules à 
ralentir (dans la rue Hugo et sur le Quai d’Amont ?  

- À étudier. Proposer pour le prochain CQ? 

 Pas de panneau d’indication du Parc H. Letien, problématique car de nombreux 
riverains ne savent pas où se trouve le parc, notamment lors de Creil c’est l’été. 

- Réflexion générale sur la signalétique de la ville, des 1ers panneaux peuvent 
être envisagés pour fin 2024. 

 Problématique de nuisances olfactives sur certains secteurs, notamment dû à des 
groupements d’individus (Carnot). Quelle solution envisageable ?  



- Arrêté préfectoral restreignant l'usage de l'eau depuis le 21 juin 2023 (toujours 
d'actualité) 

- Les restrictions ont été levées le 16 novembre 2023 

 Secteur Carnot anxiogène, notamment pour les femmes qui évitent d’y passer le soir 
du fait d’attroupement d’individus alcoolisés engendrant des incivilités.  

 Stop et miroir à l’angle Cawell/Jesse car visibilité réduite + 2ème sens interdit rue Cawell.  
- Non, pas possible techniquement 

 Boite à livre Place Carnot emportée lors de la tempête, va-t-elle être remise en place ?  
- Menuisier nouvellement recruté qui travaille à reprendre cette boîte. Une pose 

peut être envisagée fin 2023 ou janvier 2024. 

 Angle Somasco/Quai d’Amont : danger car manque de visibilité. Possibilité de mettre 
un miroir, un stop, ou une solution pour pacifier la circulation ?  

- À étudier, un panneau de danger intersection sera installé depuis le quai 
d'amont. 

 Le CCAS tient-il des permanences dans les quartiers ? notamment voltaire ? 
- Il n’y a pas de permanences du CCAS dans les quartiers. Pour les hauts de 

Creil, il y a le nouveau CCAS et le CESAM. Pendant des décennies, le CCAS 
était situé dans le bas de Creil, c’est maintenant aux Habitants des quartiers 
prioritaires de bénéficier d’un équipement public à proximité. Charge aux autres 
de se déplacer… 

- De plus, beaucoup de questions peuvent être traitées par mail ou téléphone. 
Pour les actions destinées aux séniors, il y a dans la majorité des cas des relais 
dans les résidences autonomie (Faccenda et Somasco sont proches du centre-
ville).  

 Incendies de voiture et de haies (apparemment volontaires) fréquents sur le Quai 
d’Amont. Passage de la Police en conséquence ?  

 

 4ème point : Questions diverses.   
 

 Demande de plus de décorations dans le quartier pour les fêtes de fin d’année.  

 Panneau stop retiré à l’angle J.P Fontaine/Quai d’Amont.  

 Demande de place de parking dans la rue Dolet, pas de retour Mairie. Qui gère 
cela ?  

 

Conclusion   

Un flyer indiquant les services ou structures à contacter en fonction des problématiques 

relevées par les habitants a été distribué et sera disponible lors des prochaines réunions.  

L’association Voltaire propose un goûter le 21 janvier afin de permettre aux résidents de se 

rencontrer et d’échanger.  

Les élus ont clôturé la séance en remerciant les participants.   

Le prochain conseil de quartier se tiendra au 1er trimestre 2024. 


